

Reciben al retiro 37% de su salario (Reforma 18/03/11)

Reciben al retiro 37% de su salario (Reforma 18/03/11) México es el país de la OCDE donde la gente permanece más tiempo dentro del mercado laboral. Foto: Archivo En promedio los hombres de los países OCDE se retirarán con 55.3 por ciento de su último sueldo Ulises Díaz Ciudad de México (18 marzo 2011).- Al final de su vida laboral un hombre en México recibirá una pensión 37.3 por ciento de su último sueldo, en tanto que una mujer alcanzará 35.3 por ciento, se trata de la segunda peor tasa de reemplazo, después de Irlanda, respecto a los promedios de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con la edición 2011 de "Un vistazo a las pensiones", que elabora el organismo, en promedio los hombres de sus países miembros se retirarán con 55.3 por ciento de su último sueldo, y las mujeres, con 53.8 por ciento. Sin embargo, en monto, la OCDE calcula que un mexicano tendrá 50 mil dólares acumulados para su pensión, y las mexicanas 55 mil, el último lugar entre esas economías. Las cifras están muy lejos del promedio de 436 mil y 504 mil dólares que tendrán hombres y mujeres de los países de la OCDE. Cabe aclarar que estos montos varían según las condiciones y salarios de cada persona. Bajo dicha perspectiva, Luxemburgo es la economía con las mejores condiciones, ya que los hombres y mujeres se retiran con una pensión de 82.7 por ciento de su ingreso. Por ello, un hombre tendrá un saldo acumulado para su pensión por un millón 542 mil dólares, mientras que para una mujer la cifra llega a un millón 789 mil dólares. En Estados Unidos el rango está entre 254 mil y 294 mil dólares, respectivamente para cada género. En tanto que en Chile, un país con un esquema similar de retiro, y que recientemente se incorporó a la OCDE, los montos se ubican entre 86 mil y 89 mil dólares. A consecuencia de esto, según el documento, México es el país de la OCDE donde la gente permanece más tiempo dentro del mercado laboral, ya que las mujeres trabajan hasta los 69.5 años mientras que los hombres lo hacen hasta los 72.2 años. También ocasiona que México sea uno de los países con más alto número de adultos mayores en pobreza, 28 por ciento de la gente mayor de 65 años está en esa condición. Solo Irlanda, con 30.6 por ciento, y Corea del Sur, con 45.1 por ciento, superan al País. Manuel Díaz, presidente del Instituto de Asesoría en Finanzas Internacionales, explicó que una de las razones por las cuales los montos de retiro en México son tan bajos es porque aún hay una pobre cultura de ahorro voluntario, mientras que en otras economías se incentiva. "En otros países hay alicientes para que los trabajadores aporten voluntariamente a su sistema de pensiones y tienen una serie de ventajas asociadas al hacerlo", dijo. Por ejemplo, destacó, en EU hay exenciones fiscales y en España hay diversos planes para participar en sociedades de inversión. El documento de la OCDE señala además que en México la contribución al fondo de pensión es de 6.275 por ciento del ingreso del trabajador, una de las más bajas.